



なが
おか

市議会だより

vol.161
2007・11・1

編集／発行 長岡市議会

川上四郎画 かかし

◇川上四郎（一八八九）—一九八三

現在の長岡市戸田屋町出身の童画家。長岡中学、東京美術学校西洋画科を卒業。幼いころのノスタルジアがほのぼのと描かれた作品が多く、見る人の心を和ませてくれます。

○9月定例会での議決結果をお知らせします

9月定例会は、9月11日から9月26日までの16日間の会期で開かれました。この定例会では、15人の議員が市政に対する一般質問を行いました。また、市長提出議案34件、請願2件を審査し、それぞれ下表（会派別議案賛否一覧表）のとおり決まりました。

今号では、7月23日に行われた7月臨時会の議決結果も掲載しました。

9月定例会会議結果

議 案		会派名 ()は所属議員数	市民クラブ (16)	民成クラブ (5)	無所属の会 (3)	公明党 (3)	共産党市議団 (3)	しんしクラブ (2)	新政クラブ (2)	無所属A	無所属B	無所属C	議決結果
市長提出議案	専決処分	専決第16号 平成19年度長岡市一般会計補正予算 ほか7件	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	承認
	補正予算	平成19年度長岡市一般会計	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	原案可決
		平成19年度長岡市国民健康保険事業特別会計 ほか2件	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	原案可決
	条例一部改正 廃止	長岡市消防管理条例 ほか11件	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	原案可決
		長岡市山古志簡易郵便局郵便切手等購買基金条例	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	原案可決
	その他	町(字)の区域及び名称の変更について ほか10件	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	原案可決
	決 算	決算の認定(2件) (平成18年度一般会計・特別会計) (平成18年度水道事業会計・ガス事業会計)	△	△	△	△	△	△	△	△	△	△	*継続審査
請願	人 事	教育委員会委員の選任について、監査委員の選任について、人権擁護委員の推薦について	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	同意
	保険業法の制度と適用を見直し、自主的な共済の保険業法の適用除外を求めるに関する請願		×	○	×	×	○	×	×	○	○	○	不採択
飼料価格の高騰による農家負担の軽減と、国産飼料の増産、循環型畜産の発展を図る施策に関する請願			△	○	○	△	○	△	○	△	○	○	継続審査

※決算の認定については、決算審査特別委員会において審査することになります。

7月臨時会会議結果

○：議案に対して賛成

△：議案に対して継続審査

×：議案に対して反対

荒木俊郎議員(市民クラブ)は平成19年10月1日辞職



2009



問 食育推進について
答 食育の推進に当たり、実績性のある計画策定と円滑な事業展開ができる府内推進体制が不可欠だと思うが、現在の状況と今後の見込みは。

問 食育推進について
答 食育推進計画の策定体制については、市民協働部、福祉保健部、農林部、教育委員会事務局の関係する7課で構成するプロジェクトチームを設置した。また、外部有識者等で構成する食育推進会議に關係部課長も出席し、食育の基本理念や推進方向について議論を進めている。今後は議論の結果を踏まえ、当市の特性を生

問 食育推進について
答 食育の推進に当たり、実績性のある計画策定と円滑な事業展開ができる府内推進体制が不可欠だと思うが、現在の状況と今後の見込みは。

問 食育推進について
答 食育推進計画の策定体制については、市民協働部、福祉保健部、農林部、教育委員会事務局の関係する7課で構成するプロジェクトチームを設置した。また、外部有識者等で構成する食育推進会議に關係部課長も出席し、食育の基本理念や推進方向について議論を進めている。今後は議論の結果を踏まえ、当市の特性を生

問 市役所の中心市街地移転問題について
答 市役所など官公庁は、原則土日、祝日は休みで閉鎖される。また、ほとんどの市民は役所の用が済めばそのまま帰ってしまう。市民の多くは市役所が移転しても中心市街地の活性化にはならないと言っている。厚生会館地区の整備は「厚生会館地区整備基本構想」に沿って行うべきであります。そこで、そこを拠点として中心市街地の活性化も図っていくべきだと考

問 市役所の中心市街地移転問題について
答 地区全体の敷地面積は1万5,000平方メートル及び公会堂、屋根つき広場、市役所、駐車場のそれぞれの敷地面積は。

問 市役所の分散配置の候補地の一つである表町地区的市街地再開発事業は、いろいろな問題があり事業化が難しいと考えられている。この地区的事業進捗状況と事業化の見込みはどうか。また、本年度含め転と同時期に完成しない場合、分散配置に支障が生じると考えるが、市の見解は。

問 市役所の分散配置の候補地の一つである表町地区的市街地再開発事業は、いろいろな問題があり事業化が難しいと考えられている。この地区的事業進捗状況と事業化の見込みはどうか。また、本年度含め転と同時期に完成しない場合、分散配置に支障が生じると考えるが、市の見解は。

問 中越沖地震について

問</b

答

大学等との関係は大変大切であり、現段階でも「熱中・感動!夢づくり教育」や「な

形の知的財産のより積極的な活用を願うが、市の見解は。

●その他の質問

・財政運営について
・支所と地域委員会制度について
・信越線について

答 コンビニ収納は納税者のニーズに即し、利便性の向上という点からも大いに意義がある。両サービスセンターについて

でできるよう配慮していきたい。

●その他の質問

・支所と地域委員会制度について
・信越線について

一つの高専が存在し、高い技術力と多方面にわたる広い知識が集約されている。この知的財産を、市の行政においても、市民生活の文化程度の向上や、市内の経済の活性化のために大いに活用すべきだと考える。そこで市と大学との相互的な連携協定を締結して、定期的に懇談会を行い、有形、無形の知的財産のより積極的な活用を願うが、市の見解は。

答

大学等との関係は大変大切であり、現段階でも「熱

中・感動!夢づくり教育」や「な

■大学と市との連携について

問

長岡市には三つの大学と



永井 亮一 議員
(1期・しんしクラブ)

本年の5月1日現在、内3大学、1高専には315名の留学生がいる。留学生は長岡市の親善大使であると理解しているが、市は留学生をどのように認識しているか。

答

留学生は、従来から市民との交流を通じて、国際理解教育や異文化交流の推進で大きな役割を担っている。今後とも留学生と児童・生徒が交流して、国際人としての資質を高めること

■市税等の徴収対策について

問

滞納理由には、行政への不満等さまざまな要因があ



水科 三郎 議員
(2期・新政クラブ)

ては、現在主に市民課窓口業務を行っているが、税の収納業務についても収納対策と住民サービスの観点から今後十分検討していく。

答

不満等さまざまな要因があ



山田 省吾 議員
(1期・しんしクラブ)

■品目横断的経営安定対策と市の今後の対応について

問

*品目横断的経営安定対策

では、今までの全農家を対象とした支援から、一定要件を達成した扱い手を集中的に支援し、農業を支える重要な扱い手であり、農村環境を守る点からも大事に

なればならない。対策の要件に満たない農家に対する市としての

支援策は。

●その他の質問

現在、農林部内でプロジェクトチームをつくり、土地改良事業をはじめとした補助制度全般の見直しを行っている。制度の周知については、職員に制度運用上の統一を図った上で関係農家への啓発を行っていきたい。

※ 品目横断的経営安定対策…我が国の農業の構造改革を加速化するとともに、WTOにおける国際規律にも対応し得るよう、これまで、全ての農業者を対象に、品目別に講じられており、十分に説明してきたと認識している。なお、市役所全体であいさつ推奨会制民主主義のもとで正式に議決したことあり、アンケートの必要ないと考える。



五十嵐 清光 議員
(5期・無所属)

本庁舎を中心市街地へ配置することは、市民に十分な説明もなく、市民アンケートの要望も無視して提案され、議決されたものである。市民の多くはこのことに大変不満を示している。将来に禍根を残さないためにも、移転はアンケートを実施して民意を把握した上で決定すべきだと思うが、市の見解は。

答

市民委員会と構造改革会議を延べ9回、市内各地での説明会を16回行い、さらに市政だよりなどで毎月、市民に知らせ

■市庁舎移転白紙撤回について

問

い。大手通りの活性化は商店街自らが考えるべきであり、行政機能が活性化に結びつくとは考えられない。本庁舎を中心市街地に移転する本当の理由は何か。

答

中心市街地への移転の理由は、耐震性や狭隘、スペース不足の問題に一番少ない負担で対応できること、車を運転しながらも便利なことなどが主な理由である。活性化は市民、議会、行政やまちづくり関係者が日常的に交流したり、さまざまなもので開催されることで図られるト

がおか市民大学」など、さまざまな分野で連携、協力してきた。今後はできるだけ早い時期に、新たに包括的な協定を結び、産業振興や人材育成、まちづくり等で積極的に連携していきたい。

答

平成18年度の市税の収納率は95・22%である。これには過年度の未収の部分が年々積み重なっており、現年度だけでは、かなり順調に収納していただ

く。24時間取り扱いが可能なコンビニ収納の導入は、現在の社会環境や納税者のニーズの変化に伴い、大変有意義だと考えている。導入に際してシステム改修費や手数料など検討課題も少なくないが、今後は納付環境の整備を図るために、導入に向けて検討していく。

●その他の質問

・災害時の緊急車両について

三位一体の改革における脱税の解消はますます重要性を増してきている。本市としても徴収率の向上に一層取り組むべきだと

答

公平確保の必要性の高まりに応じて、地方税の徴収率の向上や滞納、

声も上がっている。そのために、法改正により認められるようになつたコンビニでの納付を可能にしてはどうか。

答

市税などの徴収について、納める側の立場に立つて、納めやすい環境づくりを積極的に取り入れるべきだと考える。



中村 耕一 議員
(1期・公明党)

金融機関の窓口は平日の午後3時までしか開いていないなど、納税したくても都合がつかないという声も上がっている。そのため、法改正により認められるようになつたコンビニでの納付を可能にしてはどうか。

市税などの徴収について、納める側の立場に立つて、納めやすい環境づくりを積極的に取り入れるべきだと考える。

答

市税などの徴収について、納める側の立場に立つて、納めやすい環境づくりを積極的に取り組んでもらいたい。

答

市役所もサービス業であることは大切である。このことから窓口の職員を対象に、従来から接遇研修を実施したり、4月からは市役所を中心に「いらっしゃいませ」という声がけに職員が自発的に取り組んだりしている。

答

新しい市役所検討市民委員会において、「職員の意識改革が大切である」という意見もあったが、あいさつでの励行はその第一歩として大変有意義であるので、取り組みを進めていきたい。

●その他質問

・中山間地域の支援について

答

く来るようになってまず思つたのは、何で無機質なところだ

答

ということだ。朝の出勤風景を見

答

つを交わすわけでもないし、市民が見えても黙々とパソコンを注視している。行政はサービス業の一

答

種であり、サービス業に笑顔とい

答

いさつは欠かせない。市民と職員、職員と職員、もつとあいさつとい

答

う手段で緩やかな人間関係を築いたらどうか。あいさつは市民と行政の垣根を低くするコミュニケーションの手段としても最適である

●その他質問

・合併地域の今後のコミュニティ推進事業について

答

議員になり、市役所によ

答

おいて、「職員の意識改革が大切である」という意見もあったが、あいさつの励行はその第一歩として大変有意義であるので、取り組みを進めていきたい。

●その他質問

・中山間地域の支援について

答

く来るようになってまず思つたのは、何で無機質なところだ

答

ということだ。朝の出勤風景を見

答

つを交わすわけでもないし、市民が見えても黙々とパソコンを注視している。行政はサービス業の一

答

種であり、サービス業に笑顔とい

答

いさつは欠かせない。市民と職員、職員と職員、もつとあいさつとい

答

う手段で緩やかな人間関係を築いたらどうか。あいさつは市民と行政の垣根を低くするコミュニケーションの手段としても最適である

●その他質問

・合併地域の今後のコミュニティ推進事業について

答

議員になり、市役所によ

答

おいて、「職員の意識改革が大切である」という意見もあったが、あいさつの励行はその第一歩として大変有意義であるので、取り組みを進めていきたい。

●その他質問

・中山間地域の支援について

答

く来るようになってまず思つたのは、何で無機質なところだ

答

ということだ。朝の出勤風景を見

答

つを交わすわけでもないし、市民が見えても黙々とパソコンを注視している。行政はサービス業の一

答

種であり、サービス業に笑顔とい

答

いさつは欠かせない。市民と職員、職員と職員、もつとあいさつとい

答

う手段で緩やかな人間関係を築いたらどうか。あいさつは市民と行政の垣根を低くするコミュニケーションの手段としても最適である

●その他質問

・合併地域の今後のコミュニティ推進事業について

答

議員になり、市役所によ

答

おいて、「職員の意識改革が大切である」という意見もあったが、あいさつの励行はその第一歩として大変有意義であるので、取り組みを進めていきたい。

●その他質問

・中山間地域の支援について

答

く来るようになってまず思つたのは、何で無機質なところだ

答

ということだ。朝の出勤風景を見

答

つを交わすわけでもないし、市民が見えても黙々とパソコンを注視している。行政はサービス業の一

答

種であり、サービス業に笑顔とい

答

いさつは欠かせない。市民と職員、職員と職員、もつとあいさつとい

答

う手段で緩やかな人間関係を築いたらどうか。あいさつは市民と行政の垣根を低くするコミュニケーションの手段としても最適である

●その他質問

・合併地域の今後のコミュニティ推進事業について

答

